

ARTICULACIÓN Y DESARROLLO ECONÓMICO

# Gobierno de Santiago y Universidad Santo Tomás desarrollan iniciativa que busca articular el desarrollo económico de las comunas de la RM

Participaron también representantes del sector público y más de 25 empresas, con las que se ejecutó un innovador proyecto que presentó un Plan de Apoyo al Desarrollo Económico Comunal (PADEC) para 48 municipios. Con la instancia se buscó incidir en las economías locales de la Región Metropolitana.

Una inédita iniciativa impulsada por el Gobierno de Santiago, con la aprobación del Consejo Regional Metropolitano, se propuso aumentar la competitividad y fortalecer a los equipos municipales de Desarrollo Económico de la región. Junto con la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad Santo Tomás, se logró desarrollar un diplomado que entregó capacidades y competencias a funcionarios comunales, y de esta forma, lograr incidir en el devenir económico de los municipios. El proyecto surge como parte de la Red de Desarrollo Económico Local, impulsada por la División de Fomento e Industria del Gobierno de Santiago.

El plan de estudios se extendió por 6 meses y logró convocar no solo a los encargados de desarrollo económico local, si no, además, a una variada lista de representantes del sector privado, entre las cuales destacan Transbank, Walmart, SURA, Coopeuch, Cámara Chilena de la Construcción, entre otros. Estas instituciones se pusieron a disposición de las municipalidades para brindar soluciones y perfilar la co-creación de ecosistemas e iniciativas que puedan potenciar el emprendimiento, nuevas economías y desarrollo para los territorios locales. Además, el programa tuvo la participación de importantes instituciones del sector público como CORFO, Banco Estado, Correos Chile, las Seremis de Economía, Energía y Turismo de la RM.

El gobernador Claudio Orrego señaló: "esta red es pionera en este tipo de alianza entre los municipios y el Gobierno de Santiago, por eso me llena de orgullo este tremendo trabajo. Sabemos que conocen sus comunas y sus realidades, por ello, durante este diplomado hicieron un diagnóstico de fortalezas y debilidades para tener planes de acción para



los municipios participantes y la rectora nacional de la Universidad Santo Tomás, Claudia Peirano.

Sobre la relevancia de la innovadora, el jefe del proyecto y director de la carrera de Ingeniería Comercial de la universidad, Jorge Miranda, comentó: "Para la Facultad de Economía y Negocios de Universidad Santo Tomás ha sido un honor y un desafío el asumir el mandato del Gobierno de Santiago de ejecutar este proyecto que buscó fortalecer las competencias y continuar la activación de la red territorial de funcionarios municipales en el ámbito del desarrollo económico. Logramos sumar a

48 comunas de la Región Metropolitana a la elaboración del PADEC, pero, además, conseguimos sumar al trabajo colaborativo cerca de 25 grandes empresas e instituciones. Nos llena de orgullo haber avanzado así en la activación del ecosistema de apoyo al emprendimiento e innovación de la región".

Junto con la entrega de diplomas a los graduados, en la actividad se llevó a cabo la presentación y entrega formal de los PADEC, producto elaborado por los funcionarios de cada uno de los 48 municipios. En ese texto se presenta un diagnóstico de cada territorio y se traza una hoja de ruta respecto a los objetivos de desarrollo económico local. Los programas fueron entregados a las autoridades participantes y estarán disponibles públicamente para ser revisados y descargados en el sitio web del proyecto.

Para conocer más detalles pincha aquí: <https://potenciaciudad.cl>

sus comunas. Los PADEC son una tremenda herramienta que van a ayudar en avanzar a la economía local. En este diplomado tuvieron la disposición de aprender y ser capaces de co-construir una mejor ciudad, una mejor región y un mejor país".

La primera fase del proyecto incluyó diagnósticos de los territorios, identificando áreas clave de mejora. Posteriormente, se desarrolló el plan formativo que combinó clases virtuales y presenciales, integrando a los diversos actores del sector. La fase final, entre octubre de 2023 y marzo de 2024, se centró en la creación de los PADEC.

El programa tuvo su cierre con una ceremonia de graduación, en la que 111 estudiantes de 48 comunas recibieron el diploma de certificación académica que acredita el cumplimiento del plan de estudios. La instancia contó con la presencia del Gobernador de Santiago, Claudio Orrego, representantes de

**"Esta red es pionera en este tipo de alianza entre los municipios y el Gobierno de Santiago, por eso me llena de orgullo este tremendo trabajo", Claudio Orrego, Gobernador RM.**

